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亚运
特别报道杭州第19届亚运会19thAsianGames

鸿一瞥金

亚运
观察

排名 代表团 金 银 铜 总数

1 中国 39 21 9 69

2 韩国 10 10 13 33

3 日本 5 14 12 31

4 乌兹别克斯坦 4 4 6 14

5 中国香港 3 4 7 14

6 印度 2 3 6 11

注：截至今天  :  

杭州亚运奖牌榜

他是目前中国游泳队最炙手可热的男运动

员，昨天他两次刷新男子100蛙泳米的亚运纪录，

他也被认为是杭州亚运会MVP的最有力争夺者，

他就是世界蛙王覃海洋。但是，面对外界的热切

关注，覃海洋自己却很淡然，他本次亚运会只有一

个小目标：在成绩上寻求突破，“最想破50米蛙泳

的世界纪录。”

如果说福冈世锦赛对于覃海洋来说是圆梦的

时刻，那杭州亚运会将是他更远大梦想扬帆起航

的新起点。 特派记者 李铭坤 摄影报道

诗意杭州，山水富阳。若你有心，就

会发现亚运会的每一处细节，都藏着东道

主特别的用意。

亚运会现代五项比赛，小项马术赛的

要求是选手要策马越过  组障碍，其中包

括2组双栏和 组三栏。  组障碍物均匀

地分布在赛场中，以不同的角度朝向观众

席。就观赛体验来说，骑手和他的马匹越

过障碍物的瞬间，是最吸引人的。这个时

候观众也会发现，障碍物的挡板上，绘着

与富阳有关的特别图案。

有白墙黛瓦，屋舍青青；有荷塘月色，

稻花丰年。这些都是富阳这方山水宝地的

风貌。随着骑手的每一次越杆，转播镜头

的每一帧聚焦，这些属于富阳的骄傲，与运

动员的英姿一同，印在了观众的脑海。

最让人称奇的，是挡板画上了《富春

山居图》。图案里有富春山清秀的轮廓，

有富春江蜿蜒的河道，写意的笔触、线条，

为这场现代五项的马术比赛，增添了人文气息。

富阳是本届杭州亚运会的比赛举办地之一，除了

现代五项，射击、赛艇项目也在这里进行。从杭州南

下，半小时车程，钱塘江水于此地流速放缓，江面变清，

悠悠地聚成一条富春江，由清荣峻茂的山峰依偎着。

作为主人，富阳抓住亚运会的机遇，向更多远方的客人

推荐自己，介绍自己。

富阳当地的工作人员金会朋告诉记者，几年的时

间，这里就建起不少漂亮的楼房，地铁也从杭州连了过

来，依山傍水的居住环境，吸引很多人来富阳定居。比

赛场馆银湖体育中心背后，就是一片待售的新建小区。

看完亚运会的比赛，许多观众没有马上离去，而是

站在场馆的大平台上，欣赏山水融汇的风情。这一刻，

富阳的主人也好，客人也罢，都是最满足的。 金雷

淡然的覃海洋

赛前两天看懂规则

“板球算我们的国球。”哈山说，“在印度，

每个省都有自己的队伍，要打联赛，然后下一级

城市也有。至于孩子，五六岁时都会接触，学校

有队伍，提供课程。从15岁到18岁，他们当中

有潜力的，会去到更加高水平的队伍锻炼。”

看板球比赛是一件很舒服的事情。哈山

给记者描述：球场一侧被斜斜的看台围绕，坐

在那里，沐浴着阳光和微风，然后观赏精彩的

击球，再吃点东西，是周末最开心的安排。对

中国观众来说，因为亚运会的缘故，有机会在

家门口亲密接触板球这份南亚的运动特产，

好似谈了一回速成的恋爱。

卓妈妈带着5岁的儿子来看板球，比赛

最激烈的时候，她放下怀中孩子，跑到看台最

高层拍照，鼓掌，嘴里像解说员一样，描述着

比赛进程。记者以为逮到一名资深板球迷，

结果，她解释：“就是前两天才弄懂规则，网上

看了不少比赛转播。”

打完测试赛就爱上

浙江工业大学屏峰校区的板球场看台，

能容纳1300多名观众。这场没有中国运动

员参加的女子板球三四名决赛，你猜猜上座

率是多少？几乎百分之百！青青和男友一

起来的，两人没买到其他比赛的票子，选择

来看板球。“也是要抢的。”学生模样的青青

强调。记者问他们看下来感觉如何，青青男

友说：“之前没接触过，是在《观赛指南》上了

解的比赛规则。有点像棒球，但击打的球棒

是扁长的。而且场上的运动员比较多，她们

跑起来时，观感比较好。”

临近比赛尾声，争夺几乎白热化。混采

区几名志愿者紧盯着墙上的电视屏幕，黄宇

婷说：“孟加拉国队能扳回来。”这时，孟队上

场的击球手乔迪打出一记“边界”，混采区一

片欢呼，此刻并没有巴、孟两国的记者，为屏

幕上喝彩的都是中国面孔。

关心球赛的同时，“接杀”“跑杀”“桩杀”一

堆专业名词从志愿者们嘴里冒出来。黄宇婷

“指导”记者，孟加拉国队有希望赢，“因为追上

巴基斯坦队的话，她们累计被淘汰的队员少。”

不出她所料，最终孟加拉国队赢下比

赛。记者好奇这群本地姑娘为何能在这么短
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时间里熟悉板球，爱上板球？黄宇婷说：“亚

运会前球场举办测试赛，我们一些志愿者也

上场打了。”另一位男生交叉着双手说，“现在

看比赛，怎么会开始紧张了？”

大学开设板球选修

赢球后，孟加拉国队队长乔迪还没来得

及擦掉脸上的防晒油彩，已经被记者团团围

住。逆转劲旅巴基斯坦队，对孟加拉国女子

板球队而言，这枚亚运会铜牌意义非凡。

“虽然刚开始挺难，但现在情况变得越来

越好，通过参加比赛我们的成绩不断提升，也

获得国家更多的关注和支持。”乔迪说，“板球

是一项非常亲民的运动，能够吸引更多人参

与，借助板球我们在世界舞台上展示孟加拉

国在体育运动上的能量。特别是女孩，我们

能通过自己的努力去为祖国争光。”

记者问乔迪，有没有听见看台上的欢呼，

那些都是中国观众。“我有些惊讶。我知道板

球在中国不是主流的运动项目，但今天我看

到观众都非常享受比赛，也非常支持我们。”

乔迪说，每一次跑分，或者完成精彩的击打

时，都能听见观众席传来的欢呼，“这对我们

是非常大的鼓舞”。

此刻，在场外转了一圈后，哈山走回看

台。他问志愿者、浙工大四年级学生小苏，这

座球场原来就存在吗？得知板球场最初是大

学的一片向日葵田，建起球场后，如今学校开

设了板球选修课，哈山竖起大拇指，“希望未

来中国能继续推广板球运动，让更多人爱上

这项鼓舞人心的运动”。

特派记者 金雷（本报杭州今日电）
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媒体班车开出半小时，打完盹的哈山睁

开眼睛问：现在是离开杭州了吗？得知仍在

城内，他点点头，安心剔起了牙。

哈山，个子高高、胡子灰白的印度记者，

他去观看巴基斯坦和孟加拉国的亚运会女子

板球三四名决赛。开到场馆还有些时间，与

记者闲聊几句后，他最想知道的是，待会有多

少中国观众会来关心这项陌生的运动，为两

支外国球队加油。
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■ 没有中国队参赛的板球比赛

吸引了大批中国观众 图 IC


